



Haushaltsrede der SPD Fraktion vom 18.12.2025

Sehr geehrte Frau Rist, sehr geehrter Herr Schwarz, sehr geehrte Gemeinderat Kolleginnen und -kollegen, sehr geehrte Zuhörer,

die SPD Fraktion hat sich für eine kurze Rede entschieden mit folgenden Punkten.

Dem Haushalt 2025 in der vorliegenden Form können wir so nicht zustimmen.

Der Schuldenstand wächst massiv an und wir können derzeit noch keine wirksamen Gegenmaßnahmen erkennen.

Wir müssen in den nächsten Wochen in intensive Beratungen gehen, die der Konsolidierung des Haushalts dienen. Es gilt genau zu prüfen, wo bereits eingeplante Ausgaben vermieden bzw. verschoben werden können. Weiter müssen wir ausloten, durch welche Maßnahmen wir mehr Einnahmen generieren können. Unser Ziel muss es dabei sein, eine bestmögliche Versorgung für unsere Stadt und unsere Bürger und Einwohner, bei gleichzeitig maßvollere Verschuldung zu erreichen.

Wir benötigen einen Kurswechsel hin zu mehr Stabilität.

Bei Frau Schubert und Frau Bentele bedanken wir uns sehr für die gute und konstruktive Zusammenarbeit.

SPD Fraktion (Boby Johnny Plassery Fraktionsvorsitzender)